

校訓  
明信霸  
朗念氣



## 第9号

発行 県立富士宮北高等学校同窓会  
北嶺会  
静岡県富士宮市大宮2300(北高内)  
電話<0544>27-2533代  
編集 北嶺会広報部  
部長 井出元一



望月軍四郎先生の郷土愛と御両親への報恩感謝の尊いお心から生まれた「ひばりが丘」の広大な学舎、北嶺会員一万有余の心の故郷

## 着任挨拶

学校長 宇佐美雄司



(昭和13年頃の中央並木道) 雲雀野や銀杏植えゆく学童ら(たけし)

北高、日本一の緑に包まれた学園、朝な夕な雲峰富嶽を仰ぐ聖域、県立富士宮北高等学校四十五年の歴史は燐然と輝く青年の躍動の足跡であります。眞理、信念、明るい校訓を基に、社会に出でては、必ずや沿うものと確信しております。

半野に生を受け、岳龍に暮す私は、岳南の人材を発掘し、明日のために鍛えゆく心から生まれた「ひばりが丘」の広大な学舎、北嶺会員一万有余の心の故郷へ

を決意された望月軍四郎先生の御遺徳が、充分に発揚されますように、北高の舵取をやさせていただく所存でございます。

使命感に燃え、真摯に教

育に邁進される北高教職員七十五名、北高に学ぶ者と責任を胸に抱きつつ、学習に、スポーツに没頭する

二二〇〇名の生徒諸君は、北嶺会員の皆様方のご期待

でございます。

岳南に人材を」と創立

を決意された望月軍四郎先

生の御遺徳が、充分に発揚

されますように、北高の舵

取をやさせていただく所存

でございます。

使命感に燃え、眞摯に教

育に邁進される北高教職員七十五名、北高に学ぶ者と責任を胸に抱きつつ、学

習に、スポーツに没頭する

二二〇〇名の生徒諸君は、北嶺会員の皆様方のご期待

でございます。

使命感に燃え、眞摯に教

（――）翌年再来選手権大会でメキと成績を上げて来た。  
四月十一日愛知県スポ―ツ文館で、第十四回全日本新人体重別柔道選手権大会東海地区予選が行なわれたが、三年の植松憲雄君が九十五キロ以上重量級で優勝した。  
この大会は高校、大学を通じ十七才から二十一才までの選手が参加、愛知、三重代表と対戦し、これを重って全国大会出場権を獲得した。

## 着任のご挨拶



教頭伊藤寅次

次いで五月九日第三〇回  
二回目は皆高橋総体柔道競技東部で開かれ、三十四校から  
個人の部が御殿場高で開かれ、三百人が参加した。勢  
勢のすえ軽重量級と重量級優勝、中量級と軽重量級  
夫々三位入賞をはたした。  
軽量級五位柳田康次  
中量級三位水口昌彰  
軽重量級一位渡辺将一

柔道部の快挙

九五キロ超級

高校総体東部予選

A black and white photograph showing two men in white karate gis and black belts. They are facing each other and performing a hand technique, likely a shuto (hand strike) or a similar circular motion. Both men have their heads tilted slightly downwards as they execute the move. The background is dark and appears to be a gymnasium or dojo setting.

玲瓏高き富士の鏡を仰ぎ  
つつ、キャンバスの桜花爛漫と咲き誇る白いトンネルを通つて、静岡商業高校より、その名も高き県立富士宮北高校に着任いたしました。(本校は大規模高校のため、本年度より複数教頭制であります)

前任校と比較して喫驚したことは、第一にキャンパスで二倍強の面積を有し、且つ専用の硬式野球場・四百米のトラック・六面のテニスコートである。

さて、昨年東ドイツ・ベルリン五輪で金メダルを獲得した老舗の高校である。

と(国公立大学に二五名、私立大学に二〇三名、就職関係でも有名企業に多数合格していること)。第四は部活動の盛んで、優秀な戦績を挙げていること。新年度が開始して一ヶ月であるのに、柔道個人で東海大会優勝・棒高飛びで県大会優勝・県珠算大会で団体・個人共に優勝。文武両道に徹した老舗の高校である。

ニスコートなど大学的規模であること。第二は秀麗富士を背景に、花樹・常綠樹・紅葉樹が豊富で、野鳥の種類も多く、国立公園内に教育施設があつて、抜群の教育的環境であること。第三

ルギー・アメリカ合衆国の高校教育事情を視察する機会を得ましたが、富士宮北高のようなトータルな教育施設、環境を保持する高校は皆無で、それは世界一と言えよう。東ドイツ・ベル

うもの”と言われています  
が、一万一千有余の先輩が  
北高の学び舎に集ってきて、  
羣衆・信念・明朗の校訓を  
胸裡に刻み、青春の魂を燃  
焼させて、ああ人生の朝ぼ  
らけと校歌とともにかち  
又つてまたつて

四月三日 全日本新人体  
重別県予選会(静商高)  
植松憲雄 七八キロ以下級二位渡辺将  
一、八六キロ以下級三位鈴  
木一好、九五キロ超級優勝  
四月二十六日、県柔道祭  
東部予選会(三島南高)団  
体二位、個人三位高野浩明  
現在部員45名その内約三  
分の二は本校に入学してか  
ら柔道を始めたという。今  
後の精進と活躍を祈りた

またこの他で今年度の主な試合成績は次の通り

二月二十八日、東海四県選抜県予選会（静商高）無差別級優勝 植松憲雄

三月十四日 全日本新人体重別県東部予選（本校）七八キロ以下級一位渡辺将一、八六キロ以下級一位鈴木一好

三月二十八日 東海四県選抜大会（愛知県津島市）優勝 植松憲雄

昭和五十五年地域のかね  
ることにした。

このたび先生が北高を去られるに当り、次のエピソードは北高の歴史にとつて、非常に大切なことがらであるにも拘わらず、余り一般に知られていない事なので、ここにあえて筆をと

新井前校長と初めてお会い願えたのは、昭和五十四年である。その後五十五年春の野球部甲子園出場とか、同年夏の関東北嶺会総会又は毎年開かれる本会総会等、折にふれてお近づき頼えた。

## 新井校長を送る

珠算部県代表として  
全国大会出場へ  
部員数二〇名、女子ばかり  
りの小じんまりとした部で  
すが、毎日放課後の練習は  
余念がない。

A black and white photograph of three young women, likely students, standing side-by-side. They are all wearing dark blazers over white collared shirts. The woman on the left is holding a large, ornate trophy cup. The woman in the center is holding a large, rectangular silver plaque. The woman on the right is holding another trophy cup. They are all looking directly at the camera.

県代表として全国大会出場

一話には聞いていたが闇  
分広いですね」という副知  
事の言葉に、新井校長はそ  
れを姑息に否定する事なく  
寧ろその広大重厚のキャン  
パスが北高の特長であると  
強調し、北高分割案を防い  
だという。その後しばらく  
して、物見山附近に西高用

井出元一 送る

算部の名を高めるよう、一生懸命努力してまいりますので、同窓会皆様の御声援をお願いいたします。

洋品・洋傘・レインコート	まるた本店	東芝エアコン・VTR部品製造	株 佐藤工機	佐野豊治(県商二期卒)	富士宮市大宮町十三番六号 電話(049)二六一三五八八番
スズキ全製品販売整備	富士宮スズキ販売	小林章男(県商一期)	富士宮市宮原三八七一 電話(049)二七一三〇三三代	リーガル・トップサイダー	河辺準司(工四期)
靴の力ワベ	深沢一元(県一期卒)	富士宮市入山瀬五九二一 電話(049)二七一〇一五四	和泉社マルダイ	佐藤文一(商三期)	富士宮市大宮町一〇一六 電話(049)二七一〇一四五
セメント・タイル・左官材料一般建築材料	河辺準司(工四期)	河辺準司(工四期)	株式会社 和泉屋建材店	代表取締役 深沢弘(県商一期卒)	富士宮市西小泉町一〇一一 電話(049)二三一二二二一
家庭電化・オーディオ・レコード・ガラス	佐藤希一(県商一期卒)	富士宮市西小泉町一〇一一 電話(049)二七一〇一〇一代	三ツ矢	代表 小林康治(商四期)	富士宮市西小泉町一〇一一 電話(049)二七一〇一〇一代
和生菓子 桜林堂	伊藤希一(県商一期卒)	富士宮市西小泉町一〇一一 電話(049)二六一六五一九	三ツ矢	代表 小林康治(商四期)	富士宮市西小泉町一〇一一 電話(049)二七一〇一〇一代

# 進 學 状 況 一 覧 表

※商業科 ( )は女子

彼は工業三回生として入社長植田僕作氏の手によつて設立された。藤原氏は浜松工専燃料科を卒業し、若くして創業者の一人として苦しめを味わうこととなつた。昭和二十五年、焼津港周辺に湧出する天然ガスを原料に、都市ガス会社が先代

人物往来



大 学 名		大 学 名		大 学 名	
(國立大学)					
秋 田 大	1	細 美 林	3	神 奈 川 大	13(1)
山 形 大	1	工 院	2	大 学 院	11
福 島 大	※ 1	駒 沢	5	東 関 相	2
郡 馬 大	1		13	模 東 京	2
茨 城 大	1		※ 1	芸 工 商	5
電 気 通 信	1				科
山 梨 大	4	国 士 践	1	園 常	※ 1
静 岡 大	3	芝 工	(1)	業 金	2
	※ 1	浦 葉	1	濟 沢	1
山 口 大	※ 1	和 予	1	學 工 經	2
琉 球 大	1	薬 科	· 1	大 大 大	1
	計 16	修 化	5	大 大 大	9
(公立大学)		殖 川	14	大 大 大	1
高 崎 経 済 大	1	東 文	1	中 部 工	1
東 京 都 立 大	1	拓 修	1	業 院	3
都 留 文 科 大	4	玉 修	1	大 大 大	(1)
静 岡 女 子 大	(1)	中 文	1	大 大 大	1
北 九 州 大	1	東 殖	1	城 大 大	1
長崎県立国際経済	1	東 川	1	大 大 大	1
	計 9	央 央	1	近 畿 大	※ 1
(その他の大学)		海 大	7	福 岡 大	1
防 衛 大	1		7		計 203
職 業 訓 練 大	1		1		(短大・国公私立)
建 設 大 学 校	※ 1		(2)		静 岡 大 (國立)
	計 3		1		山 犀 県 立 女 (公立)
(私立大)			5 (1)		共 立 女 子 (以下私立)
東 北 学 院 大	1		7		昭 和 女 子
国 际 商 科 大	1		5		西 日 本 大
独 協 大	3		8		東 京 洋 德 子
文 教 大	1		※ 1		成 女 子
	※ 1		1		武 藏 野 子
千葉敬愛経済大	1	武 藏 工 業	6	山 脇 子	(1)
千葉商科大	3	明 治 学 院	2	相 模 子	(1)
千葉工業大	6	明 星 園	1	日 本 女	(1)
青 山 学 院 大	5	酪 農 学 園	1	東 海 大	1
		立 正	1 (1)	常 葉 学	※ (1)
			※ 6		(3)
			1		計 18
			1 (1)		
			(1)		

[就職状況一覧表]

挑戦こそ人生

かつた彼に、静高、東大法  
学部に学んだ氏の、「本を読

サービスや、O・A機器や  
オンラインサービス等の販

伝統輝く

送れ声援

「体」に出場することは、「健業」でさえあると思います

北川製餡所

佐野博美(県商二期卒)

菓子食品問屋  
内海商店

代表  
内海 晃（商四回卒）

テーラー A & T ヨシノ  
注文紳士服

吉 敦 己（県商二期卒）  
富士宮市元城町三一〇  
電話（五五四）二六一三七八

バ  
メ自転車  
ツトリ自転車  
カタノ自転車  
藤  
商  
会

# 靴のスガハラ

菅原政

菅原政雄（県七期卒）

呉服  
・和装小物・陶器

呉服・和装小物・陶器  
わらわな呉服店

(株)ルームフジ

渡辺 素(県商三期卒)  
富士宮市中央町一二一四  
電話(西四)一四一五五

ヨルモードトリリ・シーンス<sup>ノ</sup>サガービン

佐野章（県商二期卒）

連載  
北高のあゆみ

(第二回)

## 田園の学舎

元教諭 笹原 隆次郎

## 創設の頃

ミレーの晩鐘にある田園風景、曲り松からは富士山が手に取るよう眺められた。三軒屋の南に広がる父祖が汗を流して開墾した土地を含めて三万六千坪の広大な地所を購入してこれを大宮育英財團に託した。

郷土の先覚者日本の実業家、愛教家望月軍四郎先生は、父母への孝養と郷土に対する報恩感謝の念から多

額の私財を投じて、学校創立の資金とされた。先生は

東海道線から身延線を利用して郷土入りをする時、沿

線の工業地帯を見て、商工

業による地方産業の開発を

念願し、その基礎となる商

工学校の設立を企図された

と聞いている。尚この企画

に対して地方町民は挙つて

賛意を表し、子弟を送る事

によって学校創立への期待

の心を如実にあらわした。

富士登山の足ならしとし

て校地の周囲を一周すると

千三百米を越える距離を、

よく隊伍を整えて軍歌を歌

い乍ら駆足した。「鉄は熱い

中に鍛えよ」と師弟共々唱

え乍ら励ましあって走り続

けたものだ。現在の北高の

駅伝やマラソンの囁を唱え

る基礎訓練が出来たものと

自負している。

環境を脅かすものに群集

する蝶があつた。これも淘

に物凄いものであつた。そ

のわけは周囲が農地で、当

時の肥料から来るもので

あつた。冬の時期の霜害と

環境を脅かすものに群集

する蝶があつた。これも淘

に物凄いもの